ENCARNIZADAMENTE SE PELEA AL N. DE ROEROS

Es intensa la actividad de la artilería de parte de aliados y alemanes.—Tres grandes aereódromos emplazan los británicos al norte de un fiord noruego logrando así la superioridad de su aviación.—Fuerzas motorizadas alemanas pasaron por la aldea de Langen en dirección a la frontera sueca.—El ministerio de guerra francés informa que varios transportes alemanes llenos de tropas salieron de los puertos del Báltico temiéndose que se dirijan a Suecia.—Se agrega que barcos de guerra británicos y franceses patrullan el "Skagerrak" man teniendo un estrecho bloqueo contra las costas noruegas.—Los transportes alema-

nes son escoltados por gran número de aviones.

PARIS, 26. UP — El ministerio de guerra informa que varios trans

ESTRICTAS MEDIDAS CONTRA LOS ELEMENTOS SUBVERSIVOS

INCLUYE AL PARTIDO COMUNISTA Y A LOS GRUPOS SEMI FASCISTAS

SERAN ADOPTADAS EN GRAN BRETAÑA

LONDRES, 26 UP. — El ministro de seguridad interna in formó a la cámara de los comunes que serán tomadas estrictas medidas contra tos elementos subversivos, inclusive el partido comunista y los grapos semi-fascistas, y que serán internados en campos de concentración todos aquellos individuos culpables de actividades contrarias a la seguridad del estado, aun en el caso de que sean miembros del parlamento.

PARIS, 26. UP — El ministerio de guerra informa que varios trans portes alemanes llenos de tropas salieron de los puertos del Báltico, temiendose que se dirigina a Suecia. Naturalmente, pueda ser que se tro te de refuerzos para las tuerzas de ocupación en Noruega, pero llama la atención el hecho de que esos harcos salem de puertos que estan más cercanos a Suecia que n Noruega. Se agrega que harcos de guerra británeos y franceses patrullan el-Bklagerrak, manteniendo en estrecho bloqueo contra las cos tas noruegas. Los tinasportes son escoltados por gran número de avio mes.

DESTRUCCION METODICA DE LAS CIUDADES NORUEGAS

Lleva a cabo en esas ciudades la aviación alemana

ESTOCOLMO, 26 UP. — Los observadores militares consideran que Noruega está sufriendo un castigo mucho mayor que el de Finlandia con los bombardeos aéreas, ya que los aviadores alemanes, superiores a los rusos, llevan a cabo una destrucción metódica de las poblaciones y centros de importancia militar. Namoso ha quedado en escombros, aun cuando está todavia en poder de las fuerzas aliadas, que han establecido defensas anti-aéreas suficientes para mantenerse allí, peto la población civil ha huído y puede afirmarse que la ciudad es un simple montón de ruinas. Lo mismo ocurre respecto de otras poblaciones y sobre todo de aquellas que son centros ferroviarios.

7 MILLONES 300 MIL HOMBRES LISTOS EN LOS BALKANES PARA REPELER CUALQUIER AGRESION

CUANTIOSAS BAJAS a LOS ALEMANES CAUSARON LOS BRITANICOS EN ESIKEJER

Gracia, agi lidad, destreza, hermosura, sim patia... De todo tiene a raudales este precuoso gr-u po de estrellas del deporte me xicano que den tro de muy pocas semanas es tará entre noso-tros, listo a librar una temporada de baloncesto frente a los quintetos fremeninos del país. Quién no va a sentir el hechizo subvuganute que emana de esos rostros jarandosos y bellos de las liudas integrantes del "Hacienda B"." Pronto han de ser nuestras huéspedes ilustres. Y mientras llega ces ansiado día, sean estas lineas mensaje de nuestra

simpatía.

salutación a las basketbolis tas aztecas, reinas de los

floors y emperatrices de la

Los dos grandes combates liprados han tenido por objeto completar las operaciones en Trondheim para completar la rendición de la ciudad

Los alemanes han sido expulsados de sus posesiones después de tres días de encarnizadas combates

ETOCOLMO, 26, UP. — La prensa sueca anuncia de Esikejer que los británicos infligieron cuantioesas bajas a los alemanes. Se crecas (Pasa a la Página Siete) 2.300 aviones listos para entrar en acción e nel momento en que alguna potencia quiera lanzarse contra los Balkanes Si los alíados o los alemanes intentasen una agresión, tendrían que confrontar serias dificultades

Los fuerxos combinadas de Turquía y de los demás países balkánicos ascienden a esa inmensa cifra y una nueva movilización de efectivos daría otros tres millones y medio de hombres sobre las armas

LONDRES, 26 UP—Un ejército en potencias de siete millones trescientos mil. hombres con dos mil setecientos aviones modernos hará frente a cualquier potencia en guerra que inva da los Balcanes según indicaron hoy peritos militares de esta. Silos Aliados o Alemania lanzasen una ofensiva contra el Asia Menor o los Balcanes tendrían que afrontar "Tremendas dificultades" agregaron. Las fuerzas combinadar de los paises Balcánicos en caso de movilización comprendida Turquia asciencia a siete millones trescientos mil hombres. Como primera linea de defensa balcánica Rumania y Yugoeslavia tienen una fuerza armada conjunta de mas de un millón de hombres sobre las rmaas. Una nueva movilización agregaria otros tres millones quinientos mil hombres a este formidable frente. Además de los efectivos millitares podría lanzarse contra cualquier inva sión una flota aérea de dos mil setecientos aparatos. De este nú mero Yugoeslavia y Rumania tienen en conjunto mas de 1300.

REFORZADOS LOS NORUEGOS EN LA REGION DE TRONDHEIM

CAÑONEAN los aliados la fortaleza de AGDENES

SIMULTANEAMENTE LA VIACION BRITANICA Y NO-RUEGA LANZO UN FORMIDABLE ATAQUE

RECHAZADOS LO SATAQUES ALEMANES AL NORTE DE STEINKJER Y LA LUCHA CONTINUA SIENDO MUY ENCARNIZADA

ESTOCOLMO, 26. — UP. — In- denes simultáneamente con un bom forman de la frontera que impore bardeo realizado por sucesivas estantes fuerzas navales aliadas ca- cuadrillas de aviones británicos. nearon ayer la fortaleza de Ag-

Fuerzas anglo-francesas Ilegan a esas regiones y entran en contacto con los aliados

Están formadas por legionarios y cazadores alpinos

LONDRES, 26. UP. — El anuncio dado a conocer en centros semi-oficiales no revela si los alemanes han sido desalojados de Stenkjer — (PASA a la Pág. 7)

'NOVEDADES"

Nº 1258, Director: Rafael Soley, Viernes 26 de Abril de 1940.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Cos

LETRAS - ARTES - IDEAS - CO MENTARIOS

Vibraciones del Minuto

FTARIA DE AGRICUI

Dos importantes reportajes trae hoy nuestro colega LA TRIBUNA acerca de la necesidad que existe de que se de vida a la secretaría de agri-cultura. Dicen los exponentes que son agricul que son agricul lo Costa Rica un tores mpy destacados, que siendo Costa Rica un país excepcionalmente agrícola, debe por lo tan-to tener una secretaria especializada en el ramo. En esta materia se atraviesan por muchas vi-

En esta materia se atraviesan por muchas vi-cisitudes que pudieran impedirse mediante la directa intervención de una secretaria del ra-mo. Ya hemos visto que hemos tenido que im portar artículos de primera necesidad que se pro ducen ampliamente en Costa Rica, y que sola-mente debido a que no hay una política agricola definida, es que ha podido suceder ese fenó-

Nos parece que esa es la realidad. Costa

do que haya aproximidad en los consumos y ganancia para los agricultores. Actualmente ganancia para los agricultares. Actualmente es siembra empiricamente. Si es tiempo de sem brar frijoles, se siembran frijoles pero nadie sabe en qué cantidades, y si estas son en dema-sia, los productores sufren pérdida, y no siem bran al año siguiente. Si logran ganancias por la escasez, entonces siembran demasiado. En ambos pierde el públic y pierde el agricultor. Es decir, que el pais va sin brújula en esta im la escasez,

portantísima rama de las actividades nacionales.

Acaso, pues, el nuevo gobierno, puede tomas en cuenta estas iniciativas y proceder a la crea-ción de esa secretaria que será sin duda alguna, de las de mayor actividad en la vida del país.

Momento Internacional

SITUACION DE SUECIA

Alemania Alemania. Ochenta mil soldados están listos para realizar est nueva hazaña militar. El mundo democrático y liberal qu anhela el respeto de la soberanía de las pequeñas naciones que ese es el respeto al drecho y a la justicia, protesta de naciones pe atropellos. Los aliados anuncian grandes oposiciones a tale desmanes. Pero lo cierto es que nada detiene la marcha di tiempo, y Alemanía va cumpliendo su programa expansionis tiempo, y Atemania va cumpirendo su programa expansionist de tal modo que el bloqueo se anula definitivamente y la gue rra se habra de prolongar hasta no sabemos cuando. Esta guerra ha sido pródiga en sorpresas. Todos esper-bamos las enormes matanzas en las trincheras de Francia y A

mania, pero en esas trincheras reina la paz, y la guerra se l desviado hacia el Báltico, hacia los países del norte, hacia

desviado hacia el Battico, nacia los países del norte, nacia Polo.

Conviene meditar profundamente acerca del sentido de sta guerra. Hay que analizarla menos sentimentalmente. Ha que verla con cuatro ojos sobre todo desde América. Ya el ide: desapareciendo. Nos encontramos con la moral un por relajada en occidente. Hay decadencia?

Y la taimada Rusia permanece en la reserva.

Silenciosamente ve y contempla los aconfecimientos co esa mirada fria y criminal.

¿No pregonaba Rusia su democratismo extremista?

No era acaso la que se consideraba la autora de la nuev revolución socil en contra de las dictaduras, de las opresione no solmente contra los poderosos de la política y del militaris mo, sino contra los políticos y las burguesias?

Pero el silencio continúa. Ui una palabra más. Para R si n existe la guerra más que como un mero espectáculo.

Y Alemania sigue su curso invadiendo hoy una nación. y mañana la que está inmediata.

I A DECADENCIA DE LA CIENCIA EN ALEMANIA

NOCTURN

(Per MYRIAM FRANCIS)

Todo es azul: mar y cielo, sal, de flores del trópico. Sien Acaban de encenderse las pritos su largos brazos suaves q'eneras estrellas, juciernagas del vaccio. Tórianse oscuras las palmeras que horas antes eran de color verde dorado. No la vue a manuel de la lace vaccio verde dorado. No la vue a manuel man toda blace vaccion verde dorado. No la vue a manuel man toda blace vacciones de la color verde dorado. No la vue a manuel man toda blace vacciones de la color verde dorado. No la vue a manuel man toda blace vacciones de la color verde dorado. No la vue a manuel man toda blace vacciones de la color verde dorado. No la color verde de la color de la color de la color de la color de la col meras estrellas, luciérnagas del vacio. Tórnanse oscuras las palmeras que horas antes eran de color verde dorado. No hay vue lo de gaviotas perezosas, ni hay satezos de peces voladores a ras del mar. Contra el acantilado restallan

las olas, una y otra vez, con mag aifica terquedad. Su esfuerzo no es del todo inútil: lo que no es fuerza, es belleza; y si no logran domper la roca, realizan en cambio el milagro de transfor marse en esplendorosos encajes deespumas. La brisa es tibia, queda (con aromas de yodo, de

aguas una luna toda blanca y re fulgente, y su llegada transfor ma el paisaje; se llena el mar de escamas de luz, y todo es de escamas de luz, y como un sueño de plata y de blanca, vuela mi alma, buscán dote en el espacio. Y pienso que si también tú la estuvieras con templando, en éste instante mis se estarian besando tu samiento v el mío.

Cartago, Costa Rica

Como señálabamos al final de nuestro artículo anterior el Leo tor de la cátedra Sidgwick de Moral Sciencie de la Universi-dad de Cambridge ha respondi do a la encuesta hecha a diver as autoridades científicas ingle sas sobre el desarrollo de la ciencia en la Alemania Nazi con detalles y estadístidas que permiten apreciar de cerca el movimiento de descenso que ha sufrido el estudio de la Filosofía y de la Psicología y sus cien cias derivadas en las Universi dades y Seminarios de estudios alemanes Comienza así el profesor

glés: "En las materias sobre las que filosofía en general—pue afirmar sin temor a incurrir en error alguno que en error alguno que la cantidad y cualidad del trabajo original ha descendido enormemente des de que Hitler subió al poder. Los pensadores más importantes se encuentran en el destie rro y publican por tanto fuera de Alemania. Uno o dos filósofos eminentes, totalmente arios, que contiluaron en su patria fos eminentes, totalmente arios, que continuaron en su patria hasta el año último han termi nado por marcharse al extrauje ro recientemente y de entre los que actualmente trabajan en Altemania solamente merceon al guna consideración científica 2 o 3 profesores jovenes c trabajos no son totalmente conocidos en el exterior. Las in vasiones de Austria y Checoeslo vaquia y últimamente de Polo nia han empujado al destierro na nan empujado al destierro a muchos jovenes que trabaja ban en esos países y que en mu-chos casos anunciaban un bri-llante porvenir científico". "Durante los últimos cuatro o cinco años he tenido que evami nar los boletines mensuales pu hileados por las cases editorio.

éste no era un alemán del Reich

Min dolor de mudas?

en muchos casos estaba publi cado en Viena o en El Haya. La sección de filosofía de la ma yoría de esos boletines estaba ca si sin excepción llena de majaderías sobre Rossenphilosophie y exhortaciones a los jovenes y a las muchachas sobre la filoso fía Nazi del sexo y del matrimo

Dar una relación cuantitativa nar los boletines mensuales publicados por las casas editoria; les alemanas y casi siempre que recomendado la adquisición de un libro alemán el autor de de un libro alemán el autor de son casa un alemán del Reich es, naturalmente, mucho más di fícil. En el campo de la lógica matemática y simbólica es po

terias que antes se estudiaba en Alemania, Austria, Checoesl vaquia, Polonia y los Estados I idos se estudian ahora en es última nación.

La circunstancia de que r. Freud, fundador de la coanalisis, fuese pudío dió luga a que sus teorías sufriesen execración nazi y tanto él con los psicologos sobre quienes i bía influido, tuvieron que bu car refugio en el e después del Anschluss.

No es por tanto sorprendent ue según informa el Dr. Es ——(PASA a la Pág. TRES que según

QUISICOSAS

Por más que los suecos se han Escenido haciendo los tales, es de-l tiem ir, suecos, Alemania les prepara

un golpe . Pobre don Gustavo

Lo sentimo

Nos llega una misión de maestros

inacaragüenses.

A ver a los maestros de por nea.

Se van a enseñar los unos a los No van a quedar ni losn rabos

Aunque gato, no come gato

Nuevas casas alemanas colocadas en lista negra británica Quiénes colocan a quien?

Eso habrá que saberlo con el

Max Jiménez ha armado un barullo con su reportaje. Comenzó por escuela de bellas artes, y ahora ya vamos por universidad na-cional

Si la cosa sigue, llegamos a la Academia.

En el Campo de Marte de Managua estuvo a punto de desarro flarse un incendio

Se busca a los culpables. Y están a la vista La falta de lluvias la vista

Aqui padecemos de lo mismo





Quizás cuando estas líneas se pu iquen, el enigma ya esté roto pe-en el fondo de estas divagaciob en el londo de estas divagacio-ces aún interesen. No sé se por-ue siempre nos inclinamos a lo de comprendemos mejor, o por-croso induetor que en definitiva que el instinto emotivo sea un po afluye decisivamente en la forma-ión de nuestros juiciis, el caso es aue nunca estableci paralelo ent Inssetini, Oliveria Salazar o H

No digo ahora, en que este últi-No digo ahora, en que este últico desembarazado de todo escririou
a prejuicio espiritual solo busa, en un golpe de azara guerrero,
na salida a su brusca voltereta iteológica, sino antes cuando en el
hismo campo de sus naturales adver tarios se elevaban voces admiratiarios, se elevaban voces admiratitas pera ensalzar su genio. Vo
ne decía para mis adentros, si Hi
ler en lugar de hallarse frente de
n pueble de ochenta millones de
abitantes, fácil de gobernar por
u temperamento disciplinado, acti
o y emprendedor, se hallase al
rente de una nación pequeña cono Portugal, con un elemento go
ernable discole, apasionado y de
harcada tendencia individualista,
ubiese triuntado iguel? En cambio
i profesor Oliveira Salzara, el die
ador de la inteligencia como lo
enomina Maeterlink, ¿a qué ranenomina Maeterlink, ¿a qué ranenomina Maeterlink, ¿a qué ranjo estable y portentise) hubbesse
levade al pueble alemán? ¡Ah! de
eguro los clarines de guerra, no son
ien en Europa, sino el martilleo
n los talleres, el potente zumbido
c los tretores agricelas y de los
viones que llevan prendidas en sus
las el lastre cultural y científico
c los pueblos y son divulgadores
e la civilización y el progreso.
¡El pueblo alemán es más feliz q
otes, su bienestar es mayor? Hafo, naturalmente anies de comen-

ntes, su bienestar es mayor. Ha-fo, naturalmente antes de comen-ar la guerra. ¿Es qué compensa un parato guerrero gigantesco y un entido exacerbdo imperialista, una disciplina espartana que pri los hijos de la tutela de los s y a esto de intervenir en la adres y spiritualidad y en la formación pe agógica de sus vástagos, obliga muchachas y mujeres a aban-nar sus hogares y establece el bajo obligatorio bajo la dura y rbitraria férula prusiana?

La anexión de Austria, Checoes-vaquia, y Polonia ¿qué gancneias esitivas le brindó? Más territorio nás hombres, en su mayoría ad-ersarios del régimen nazi, más r e si quiere conservar su prestigio, uezas y poderio si se quiere, pero na repulsa general espiritual que na repulsa general espiritual que ega a todos los confines de la tie-ra y está formada por los "impondo ables famosos contra los que no s posible luchar, mejor dicho, triun nr y que un día asfixiará el régi nen actual y romperá los resortes ne todavía mantienen enhiesto a

Como dice bien Hore Belisha, m Sistro de la Guerra inglès, qué que-arà para la posteridad de la obra diteriana? "Faugo, sangre, lágri-aas, hombres sin patria, cárceles." \$34,75.

icidios forzados, ruinas, delaciones, (Especia pillajes, crimenes".

Produce pena imaginar lo que se

ría todo el potencial germánico solo visa un fin destructor bélico, puesto al servicio de la humanidad en colaboración leal con los otros

Alemania, por todos conceptos hu biérase levantado de nuevo como una gran nación, con o sin Hitler, pero Italia, Portugal, y en esto so diferencian de aquella, solo con hom bres como Mussolini y Oliveira Salazar, hubiesen realizado la portentosa hazaña de resucitar sus pueblos encanijados por el recuerdo de su pasada grandeza y con su vitalidad dormida.

Mussolini quiso que Italia fuerte y readquiriese el rango de Imperio y conociendo el temperamento de su pueblo, cryó que no cabía otro camino que el de "ma-no fuerte" y procedimientos dicta-toriales que siempre se utilizaron pa ra elevar los pueblos en períodos decadentes. Pero hay dentro de él esa raigambre clásica de las gran-des figuras de la historia como Ju lio César. Su linea, aunque no rec ta, no lesiona ningún principio con gustancial de manera definitiva, con la dignidad humana y conser-va la espiritualidad del sentir humano. Mientras que Hitler como Sta lin, igualmente incrédulos de toda religió o impulso ideológico, van a la instauración panteista del Estado a la degradación del individuo en y a la degradación del individuo en iodo lo que de más noble posec. Per eso las enciclicas romanas siem pre con intuición, quizás sobrena-tural, desde hace tiempo, condenan por igual los excesos del nazismo y del comunismo. Cuanda existió un podereso ideal gun la Ielesia, en tiempos prefer-

aun la Iglesia, en tiempos pretéri-tos, supo imponerlo y defenderlo por la violencia y el temor; por lo

COTIZACIONES DE LA BOL SA DE NUEVA YORK

Gran

TIPOS DE CAMBIO

ENRIQUE MENESES

que no puede sorprender que Musso lini, dictatorialmente, rigiese a su pueblo cuyos defectos conoce ad-mirablemente, pero su ideal como el de la Iglesia romana de antaño, cubria en parte las críticas o injus ticias naturales que pudiera engen drar, por eso ahora, la voltereta ideológica de Hitler ha debido sobre coger de espanto o de gozo a Musso-lini, ya que piensa que vuelve otra vez a ser el "leader" indiscutible de un poderoso movimiento espiritual

puedo seguir camino al Fuhrer— parece ser que Mussolini exclamó a su yerno el conde Clano al enterarse estupefac to de la jugarreta que creian tan hábil, el diabólico Ribbentrop y su sueño,— Yo después de 20 años de lucha por un ideal al que sacrifiqué quizás sentimientos íntimo muy hondos, no puedo traicionarlos íntimos todo lo más si creyese haberme e-quivocado dimitiría, porque un jeno puede equivocarse nunca. Mussolini guarda silencio, un si-

lencio comprensible.

El marco grandioso donde reside, universal y que logró enrolar a su sus piedras vetustas y monumenta-lado a países como Francia e In- les, reliquias de la historia y del

arte que solo ideas de eternid de grandeza pueden inspirar, le re cordarán que nunca los tiranos per duraron y duraron y que selo el derecho y la justicia imperaron a la postre Mussolini de seguro en sus paseos solitarios por la antigua Roma, veces, creerá escuchar el runar de las pisadas de Atila, el clamoroso selvático de los corceles de los bár baros asiáticos cayendo sobre Ro-

ma, decadente por excesó de civili-zación y mientras Hitler envía emi sarios y emplea el hilo telefónico pa ra embaucarle, él vuelve su vista a Grecia y llega a un ecuerdo con ella, como quericado señalar con ese gesto la tendencia clásicamen-te inmortal de su directriz política.

GRANDES PROPORCIONES ALCANZA EL MERODEO en GUATUSO de ASERRI

EL AGENTE DE POLICIA DE SAN MIGUEL DE DESAMPARADOS PIDE A LA INSPECCION GENERA LDE HACIENDA EL ENVIO DE GUARDAS PARA CONTROLARLO.— INMEDIA-TAMENTE SE HARA PARA SALVAGUARDAR LOS INTERESES DE LOS AGRICULTORES DE AQUELLOS LADOS

le cuenta de que en el lugar lla mado Guatuso de Aserri, se ha desatado el merodeo en gran-

des proporciones, lo que tiene

guardas fiscales a distintas ho-ras y por diversos lugares para para vitar que se continuen co controlar a los merodeadores, metiendo estos hechos. que están haciendo su agosto.

Se ha tomado debida nota de la Miguel de Desamparados ha bastante preocupados a los aprisolícitud y esta mañana la insedirigido uma nota a la inspección general de hacienda dándo . Recomienda que se envien necesarias a fin de establecer un

IMPORTANTE REMESA DEL SERVICIO POSTAL FRANCES A NUESTRO GOBIERNO

SE HA RECIBIDO UN GIRO POR VALOR DE \$ 1.534,64 PARA CUBRIR BONIFICACIO-NES RESULTANTES DEL INTERCAMBIO DE BULTOS POSTALES.—LA AUDITORIA GE-NERAL DE COMUNICACIONES LO DEPOSITO EN LA SECRETARI AD EHACIENDA

El auditor general re comu-nicaciones ha puesto en conoci-bir bonificaciones resultantes cretaria de hacienda, tal como miento de varias dependencias del intercambio de bultos posta , ha venido haciendo el actual aucio postal francés a nuestro go El giro que se recibió es por valor de 1534.64 dólares y fue

La Decadencia de la

oficiales la imuortante remesa les, hasta el 31 de diciembre de que le fuera hecha por el servi 1939.

ditor con odos los fondos que recibe del exterior esa impor impor tante dependencia oficial.

3.5125 1.99 5.05 Bélgica Alemania Holanda

MERCADO DE CAFE

Río, cotización para mayo \$ 3.99, para julio \$ 4.01; San tos, mayo \$ 5.69, julio \$ 5.81. Las demás cotizaciones no su-frieron modificación.

MERCADO DE CACAO Cotización para mayo \$5,97 para julio \$6.03.

MERCADO DE AZUCAR

Crude \$ 1.95, refinado \$4.50

MERCADO DE METALES

blemente Que tal es el caso lo blen de manifiesto las estadisti cas y notas enviadas por el Pro fesor Sprott de la Universidad de Nottingham según las cuales el número de páginas de la re vista de psicología más distingui vista de psicologia mas distingui da del mundo científico la Zeitschrift fur Physiológie der Sinnesorganen, fué casi el doble en el periodo de 1928-9328. Lo mismo más o menos, ocurre con el Zeitskrifft für Angewandte Psycologie y con el Archy fur

mero de trabajos sobre esta ma teria ha disminuido considera-

die Gesamte Psicologie. Entre los jovenes psicólogos alemanes. dice en sus notas el profesor Sprott, no existe ciert.mente un grupo que pueda ocupar los puestos de la "vieja guardia" es decir de los Kofka, Kohler y Lewin que se hallan todos en

América desde donde publican su famosa revista Pshenologische Vorsehung"

cadencia observada también en da y agresivamente la libertad la medicina tanto en conocimien del pensamiento original y de to como en práctica debido en parte a la política nazi-semita Jaime de Aracel i Viene de la Página Segunda nest Jones, Presidente de la Asociación Internacional de Psi coanálisis, no se haya publicado y en parte a las teorias médi-cas según las cuales la labor coanalisis, no se naya publicado en Alemania trabajo alguno so bre Psicoanálisis, desde 1993 ni en Austria desde su ocupación por lasc tropas de Hitler. Tampoco la psicología ortodo xa ha ganado cuantitativamen. so del investigador en med cina es La Compeñía Soler Malumbres con ni más la de trabajar en la histo tinúa siendo la atracción teatra

ria de las creencias populares médicos que la de trata; de ha cer descubrimientos revolucionarios.

te por la eliminación de la psi-cioanálisis, según afirma el Lec-tor de la Cátedra Sidwick, si

La data sobre la ciencia y iaror de los hombres de ciencia er la Alemenia Nazi examina no que por el contrario el nu-mero de trabajos sobre esta ma con mucho las diversas discipli nas científicas. De ella emergen s.n embargo, de manera constan c. ciertos factores, di minución cada vez més acentuada de la investigación, ausencia de pro-fetores e investigadors jove-nes, sumisión del proceso cien-tico a con idiraciones de tipo tinco a con idiraciones de tipo possibileo - ega no adaliten di da alguna schre los parmicieros ricultados a que ha dada lugar la tirania del ercer Re e y sobre lo que sería la vida cultural de Europp si llegasen a prevalecer las teorías nazis.

Frente a ellas como frente a otros enconados ataques que hoy se lanzan en diversos lu-gares para reducir no solo la ciencia si no la literatura, la educación y la actividad intelec tiestos de la "vieja Ruarqua" et diede de los Mos grandes éxitos de todos de cor de los Kofka, Kohler y ewin que se hallan fotos en mérica desde donde publican i famosa revista Pshcologis e Vorsehung" e Vorsehung" e Señalemos finalmente la de- titud que lá de mantener gallar. Señalemos finalmente la de- titud que lá de mantener gallar de lución, por Diana Durbin, etc.

compenia Soler Malumbres con inúa siendo la atracción teatra del momento en San José EL INFIERNO es el estreno de ma-nana, sónado. Para el domingo a nuncia MANIAS DE HOY.

Desde que debutó la Compañía Soles Maltimbres, este conjunto featal constituye la atracción de más fuerza que hay en la capital. Noshe a noche la sale del América está-completamente llena y el público ampliamente satiséeho de la présentación de las obras, aplanto copiosamente a los artistas que se han ganado el cariño del público. Después de los estrenos de "Marga vino a confirmar la clase del conjunto y la bondad de las obras escouldas. Anoche, com, "No Basta ser Marce" Soles Maltimbres legro doto triundo esfinitivo y desde luego lleno el teatro. Hoy reprisa "No Basta ser Madre" y para manima se anuncia. "El Infiremo, un estreno cionico insurperable. Existe enorme entusisamo por el estreno del domingo, dia en que se pondrá "Manias de Hoy". de palpitante y gran actualidad.

Para el domingo el estreno de "Papacito Lindo" por Fernando So ler y Manolita Sandoval, será uno de los más grandes éxitos de todos los tiempos y superará el llenazo a "El Jorobado".

BANCO NACIONAL DE COSTA RICA TIPOS DE CAMBIO

Divisas	Tipo en U.S.A. S (New York)	Tipo de Com- pra en C	Tipo de Ven ta en C
ólar U. S. A.	s	C 5.61	C 5.62
olar a 90 días		5.54	
ibra Esterlina	C 3.435	19.27	19.94
ibra Esterlina	V 3.555	1	The state of the s
ibra a 90 días	en ora en proprietados	18.88	D-SECRETA
ranco Francés	0.01985	0.111	0.115
ira Italiana	0 0505	0.283	0.293
elga	0.1634	0.945	0:375
ranco Suizo	0.2243	1.238	1 299
lorín Holandés		2.978	* 3.075
tarco Libre	0.4018	2.254	2 327
Iarco Aski	TO LEGIS HOLD PORCH	1.62	1 68
Valor del Co	lón en U. S. A. \$	0.17825.	

Más tropas FRANCESAS DI

SE ACONSEJA A LOS NORTEAMERICANOS EN RUMANIA QUE REGRESEN A LOS ESTADOS UNIDOS. — ALEMANIA NO ATACARA A SUECIA. OPINA UN OFICIAL DEL EJERCITO ALEMAN. — COMPLETA IN-VESTIGACION SOBRE LAS ASEERACIONES DE MARTIN DIES ES ORDENADA EN MEXICO. — CONFIR-MASE DESDE LPMDRES QUE LOS ALEMANES ABANDONARON LA CIUDAD DE ROEROS. — INICIADAS LAS CONVERSACIONES COMERCIALES ALEMANAS- HUNGARAS. — GRANDES REFUERZOS ALIADOS LLEGAN A LA REGION DE ROEROS. — CONSOLIDASE LA POSICION DE LOS ALIADOS EN LOS DIER-VERSOS FRENT ES DE NORUEGA

INICIADAS LAS CONVERSACIONES COMERCIALES ALE

BUDAPEST, 26 UP. - El perito económico alemán Dr BUDAPEST, 26 UP. — El perito económico alemán Dr Karl Clodius iníció hoy sus conversaciones comerciales con los funcionarios del gobierno húngaro. De muy buena fuente se di ce que la visita de Clodius es el broche que cierra las recientes eonferencias mantenidas por el ministro alemán de agricultura doctor Walter Darre con los funcionarios húngaros durante las cuales se presume que pidió el envio a Alemánia de todos los excedentes húngaros de productos básicos para la alimentación cóposiva

CONFIRMOSE QUE LOS ALEMANES ABANDONARON ROFROS

LONDRES, 26 (UNITED PRESS). - En los circulos britá LONDRES, 28 (UNITED PRESS). — En los circulos brita bicos creen que las noticias recibidas de Noruega sobre los úl-timos movimientos de tropas son presagio de una importante batalla que se librara en Roeros donde los aliados tratarán de impedir por todos los medios que las fuerzas alemanas puedan llegar a unirse con las que están en Trondheim. Los diarios de legar a unirse con las que estan en Irondheim. Los diarios de la mañana destacan que los alemanes abandonaron ayer Roeros refirándose a las aldeas de Tolga y os a 25 y quince kilómetros respectivamente de Osterdal, Por otra parte se conside ra satisfactorio el pronto desmentido del Almirantazgo acerca de la noticia de que 1500 británicos de las fuerzas expediciona rias habían sido completamente dispersados. Se hizo notar que las tropas que intervinieron en esa operación nunca negada por el ministerio de guerra solo consistían un pequeño destacamen to que durante cuatro días contuvo el avance germano logrando con ello el propósito fijado. Además los técnicos señalan que las bajas son inevitable en operaciones de esa naturaleza.

ALEMANIA NO ATACARA A SUECIA, OPINA UN OFICIAL ALEMAN

TROÑDJONEN, Noruega, 26 (Por Suen Wallin, UP.) — Un oficial alemán con el cual conversó el corresponsal opinó que Alemania no atacará a Suecia. "Si Alemania tuviese designios sobre Suecia la habria atacado al principlo porque sabenos que Suecia es mas fuerte que Noruega. Ahora los suecos han tenido tiempo de prepararse y nos damos cuenta que seria difícil pará nuestras fuerzas penetrar en sus fronteras de madera aunque si se nos diesen instrucciones de atacar todos marchariamos hombro con hombro". El oficial preguntó al corresponsal si Estados Unidos entraria en la guerra. Al contestár sele que no, dijo rápidamente "entonces podremós venecer más pronto". Hablaba como si muchos creyesen que Estados Unidos entraria en la guerra. El oficial hablé con mas soltura cuando el corresponsal e ofreció de beber y fumar. Al responder a la pregunta de si sabia donde iba cuando vino at Noruega explicó "los buenos soldados nunca hacen preguntas siempre obe TRONDJONEN, Noruega, 26 (Por Suen Wallin, pilcó "los buenos soldados nunca hacen preguntas siempre obe decen. Esta vez no se hizo excepción. Fui llamado desde la Li-nea. Sigfriedo y se me ordenó que llevase mis hombres de no-che al puerto mas cercano en el mayor secreto. Después de na che al puerto mas cercano en el mayor secreto. Después de na vegar durante dos dias nos detuvimos en un fiordo que no reconocimos pero que suponiamos era de Noruega o Suecia. Al principio no teniamos idea de nuestro destino exacto". El oficial manifestó "ganamos por hora a los allados puesto que nuestro Fuehrer conocia los preparativos que hacian desde hacee tiempo y muchos de nuestros hombres estaban ocultos en los barcos antes de la ocupación". El oficial dijo finalmente que su batellón estuvo en el fiordo de Oslo cuatro dias antes de desembarcar. Sobre la defensa Noruega opino "muchos soldados Noruegos lucharon bravamente pero sabiamos que carecian de equipos y de jefes por lo cual proseguimos las operaciones sin vacilar. Nuestro Fuchrer no comete errores pero sabe los que se cometieron en la guerra pasada y los evilará esta vez por lo cual vencermos antes de que termine el año". cual venceremos antes de que termine el año".

GRANDES REFUERZOS ALIADOS LLEGAN A LA REGION DE ROEROS

ESTOCOLMO, 26 UP. — La columna motorizada alemana que fué rechazada de Roeros luego de haber ocupado la plaza durante varias horas corrió hoy el riesgo de ser aniquilada por los contingentes ingleses y noruegos que operan en Roeros y Pillillehammer. La vanguardia germana fué obligada a retroceder hasta la aldea de OS a quince kilómetros al Sur de Roeros y Tolga a 25 kilómetros en la misma dirección. Esa vanza
da se compone de 500 hombres pertencientes a la columna en marcha que según los circulos militares está formada por dos divisiones completas y motorizadas. Mientras el comando aliado preparaba sus planes para destruir la columna los alemanes se apresuraban en fortificar los pueblos ocupados. Los acontecimientos producidos en las últimas 24 horas indujeron a los observadores militares a creer en que el alto comando alemán cometió el mismo error advertido en la campaña contra Polenia esto es, el temerario avance de la vanguardia motorizada con excesiva rapidez en terrilorio enemigo, extendiendo demasiado sus lineas lo que permitió a los polacos en condiciones me nos favorables que la de los aliados a dividir en dos la columna en plena ofensiva. Las lineas alemanas se extienden sobre una distancia de 200 kilómetros desde Elverum a OS y Tolga. Los despachos de fuente militar que se reciben indican que los bridistancia de 200 kilómetros desde Elverum a OS y Tolga. Los despachos de fuente militar que se reciben indican que los británicos y los noruegos prétendian atacar rápidamente en forma demoledora las lineas alemanes que van desde Roeros a Lillehammer. El retiro de las tropas aliadas de sus posiciones de Lillehammer producido ayer puede haber sido dictado por algún plan estratégico que está en evolución. Los observadores militares consideran que ese plan exige el immediato envio de una columna hacia el sur y el este desde la región de Lillehammer que con la perspectiva de cortar a la columna alemana por la retaguardia al tiempo que el grueso de las fuerzas aliadas en Roeros lazana nsu ataque. Además de esos progresos en los extre mos, norte y sur de su larga columna los alemanes tropezaron con la intensificación de la resistencia noruega pues los guerrilleros distribuidos a lo largo de las carreteras que van a Roeros hacen incesantemente operaciones de hostilidad. El ataque simultánoe de los guerrilleros y los aliados en Roeros y las de simultáneo de los guerrilleros y los aliados en Roeros y las de Lillehammer indudablemente cortara a la columna alemana en en dos según la opinión que predomina entre los peritos. Algunas de las mejores columnas motorizadas germanas sufrieron la misma suerte en Polonia a pesar de la aplastante superioridad de los invasores. De esa manera la aventurada maniobra de los alemanes destinadas a establecer una base con sus fuerzas aisla alemanes destinadas a establecer una base con sus fuerzas aisla das en Trondheim parece que fué un fracaso siempre que los aliados actúan con rapidez. Los aliados obran sin demora. Convoyes de refuerzos llegan sin interrupción a Roeros luego de una larga travesía desde Dombas de donde hacia el norte y fi nalmente tuercen al sudoeste para llegar a su destino. Los británicos establecieron sus posiciones en las colinas del norte de la ciudad y se cree posible que lancen su ataque desde ese pun to

CONSOLIDASE LA POSICION DE LOS ALIADOS

EN NORUSGA

KIRUNA, NORUEGA, 26—(Por Rosieti, de la UNITED PRESS).—La fase culminante del avance alemán por el valle de Oesterdallen en un desesperado intento de llegar hasta las fuerzas de Trondheim ha sido bruscamente detenida por la defuerzas de Trondheim ha sido bruscamente detenida por la de-rerota sufirida por sus tropas n Roeros. Si los aliados pueden enviar suficientes refuerzos a sus actuales posiciones paralelas a la actual línea alemana sobre la fronter suec los observadores militares creen que la columna motorizada aleman correrá la mism suerte que la sitiada guarnición de Narvik. Las noticias del sector central de la costa noruega dicen que no ha habido grandes acciones en el sector de Trondheim después de la im-portante batalla que libraron los británicos y noruegos en Meire, a ocho kilómeros al sur de Sténijer. Los refugiados que llegan hoy del sector de Narvik confirman la rendición de mil

ta y cinco años. El reo está de-tenido a la orden del alcalde y se-

AFIRMASE QUE

La Piratería de los Sei

Deesosa la Empresa Edito VEDADES mejorar ssu servicio de los lectores y favoreced nuevos arreglos con la UNITE les amplió con nuevos servicio desde hace muchos años, hab así como ayer pudimos comes ticioso mundial PAGADO, m Sin embargo, al propio t

ofrecer ese nuevo servicio, otr PIRATA PRESS, apropiándos vicios de la UNITED PRESS d recida la edición de NOVEDAI como se ha podido comprobar sivas que hiciera a Hugh Baill PRESS, el almirante Raeder, alemanas.

En vista de este nuevo ro

simplemente desfigurando en r mensaje, y poniéndole el "Pira hemos enviado, a la Oficina Ce en Nueva York, el diario don badas para que disponga lo qu leyes de propiedad literaria.

soldados alemanes aislados por le Grantangen. Así la posición ali días de intennsa lucha parece h los aliados logran destruir la ce Roeros y luego se retiró estarán lanzar la ofensiva contra Oslo.

Las dificultades que afronta cia de fuertes contingentes britá cia de fuertes contingentes brita-columna fueron aumentadas por noruegas que mantienen las mon no por donde avanzaron los ale de los alemanes parece ser llegar establecer con la mayor rapide-abastecimientos entre la ciudad Las noticias que llegan a esta ca los noruegos se sistienen tenazmi ambos lados de la carretera. A los para el paso de los rápidos car contra la infantería alemana a la diciones más prejas. Se inforn han logrado rechazar a las unid que ninguno de los caminos que

Rena ha sido tomado por las fu En forma similar en la parte bal las guerrillas noruegas coni dentro de los confines del valle. ce estar paralizada debido a la hce dos días. La disminución de na se debe en parte al hecho de ya trabadas en lucha. Se supo pas alemanas que actúan en No y bávaros que participaron en el montañas cárpatas de Eslovaqui pasado. En fuentes alemanas pués de la nerviosidad del prim veteranas de montaña muestran opina que ocurrirá lo mismo co franceses cuando se acostumbren los alemanes cuentan con la es

SE ACONSEJA A LOS NORTE QUE REGRESEN A LOS ES BUCAREST, 26 UP. — La ha enviado una carta a los ciuda Rumania aconsejándoles que regr

COMPLETA INVESTIGACION NES DE MARTIN DIES

MEXICO CITY, 26 (UNITE digna se anunció que un grupo una completa investigación sobre Dies contra México. Para el resu mentarios. Mientras tanto el com fensa de la nacionalidad anunció zación de grupos regionales 'para sente un frente único contra el in las compañías petroliferas"

MAS TROPAS FRANCESAS DE

ESTOCOLMO, 26 UP. - El heter" en la frontera noruega in extranjera francesa desembarcary y fueron enviadas desde Namsos ción donde lucharan ahora n zoi contrastan notablemente con las en las que estaban acostumbrada gionarios forman uno de los concontra los que tendrán que com

VIOLADA UNA NIÑA DE SESENTA AÑOS Sa que el hecho ha producido en el General y en toda aquella zona la más profunda indignación, no so lo por la avanzada de edad de la ofendida, sino por encontrarse en estado de la más completa locura desde hace nada menos que cuaren desde hace nada menos que cuaren en completa por está de la completa por esta de la completa por esta de la completa por esta de la completa de la

neral de hacienda tuvimos ocasión de ver el siguiente telegrama: "Ade ver el siguiente telegrama: "Anoche a las veinte horas capturamo. a Antonio Vargas Rivera por delito violación en perjuicio de M. F. G. niña de sesenta años, quien desde 45 padece de demencia. Hoy después de practicar un riguroso interrogatorio y careo entre el rec y la ofendica, el reo confesó y lo

EN SAN ISIDRO DEL GENERAL OCURRIO ANOCHE EL ESCANDALOSO HECHO.—DESDE HACE 45 AÑOS LA OFENDIDA SE ENCUENTRA EN ESTADO DE DEMENCIA

EL REO CONFESO SU DELITO DESPUES DE UN CAREO, QUEDANDO DETENIDO A LA ORDEN DEL ALCALDE.—. PROFUNDA INDIGNACION HA CAUSADO EL HECHO EN TODA AQUELLA ZONA

puse a la orden del alcalde. — J. de hacienda."

Trinidad Montoro, Sub inspector En otro despacho posterior agre-

rá castigado con todo el peso de lo

ESEMBARCAN en Noruega

LOS JAPONESES SE HAN APODERADO DE LAS ISLAS PORTUGUESAS DE LAPPA

vicios Cablegráficos

ta de LA TRIBUNA y NO-ios informativos en benefi-ores de estos rotativos, hizo PRESS, mediante los cuade información, los que ya, venido disfrutando. Fué venido disfrutando. a ofrecer un servicio no-

impo que comenzábamos diario de la cadena de la indebidamente de los seraba ayer tarde, una vez apa-JES, noticias de ese servicio, con las declaraciones exclu e, presidente de la UNITED iefe de las fuerzas navales

oo hecho sin pudor ninguno, inima parte el comienzo del a Press", por el correo aéreo ntral de la UNITED PRESS de aparecen las noticias roproceda con sujeción a las

s noruegos en la población de da en Noruega después de 17 iberse consolidado mucho. Si umna alemana que atravesó en excelente situacinó para

los alemanes por la presen nicos en cada extremo de la la presencia de las fuerzas añas a ambos lados del cami nanes. El principal objetivo a la ciudad de Trondheim y a línea de comunicación y el cuartel general de Oslo. pital sin embargo indican que nte en la zona montañosa de unque no ha habido obstácuros blindados han tenido éxito que pueden enfrentar en cona que las tropas montañosas ades de infantería alemana y leva a la fronterá al norte de rzas invasoras. ocicdental del valle de Oester

enen a las fuerzas alemanas En Narvik la situación parentensa nevada que cae desde ritmo de la ocupación alema-que las fuerzas aliadas están oy que gran parte de las nega son cazadores austriacos primer avance lemán por las hacia Polonia en setiembre admitió que los noruegos des-r momento ante estas tropas ahora mayor confianza. Se los británicos canadienses y a este tipo de lucha en que

MERICANOS EN RUMANIA ADOS UNIDOS

gación de los Estados Unidos anos norteamericanos de toda

OBRE LAS ASEVERACIO

PRESS). - De fuente fidele senadores proyecta realizar las aseveraciones de Martin tado será enviado a los parlaté de armamentos para la deque había iniciado la organi que el pueblo mexicano prenperialismo y la voracidad de

SEMBARCAN EN NORUEGA corresponsal del "Dagens Nyorma que tropas de la legión n a cubierto de la oscuridad directamente al campo de acas montañosas y nevadas que orridas del desierto africano a actuar. Agrega que esos le ingentes aliados mas efectivos batir los alemanes durante la LOS ALEMANES TRATAN DE AISLAR A LAS FUERZAS ALIADAS QUE OPERAN EN EL SECTOR DE NO-RUEGA. — NUMEROSOS VOLUNTARIOS NORUEGOS ACUDEN A LA REGION DE NAMSOS. — PRO-SIGUE CON EXITO EL MOVIMIENTO ALIADO AL REDEDOR DE TRONDHEIM. — FIRMADO EL ACUER-DO COMERCIAL ENTRE INGLATERRA Y SUIZA. — FUE ACEPTADA LA RENUNCIA DEL GABINETE DE BELGICA. — LOS ALIADOS RECONQUISTAN IMPORTANTES POSICIONES EN DIVERSAS REGIONES DE NORUEGA. -- PROSIGUE EL ATAQUE DE ARTILLERIA A NARVIK

TE. DICE BERLIN

BERLIN, 26. UP. -- La lucha en Noruega continúa desarrollándose en una forma favorable a los propósitos alemanes, bajo la dirección del general Mikolau von Falken-horst, quees uno de los militares que mejor conocen el Norte de Eu ropa. Falkenhorst, reconocido mo un gran táctico y organizador, ayudó a los finlandeses contra los rusos en 1918. Nacido en Breslau en 1885, entró en el ejército 1903 y ascendió desde soldado sétimo regimiento de granaderos hasta los más altos cargos por sus cualidades. Durante la guerra mun dial participó en las batallas de Longy y el Meuse, y ascendido a general en las de Aisne, Verdun y Flandes. Cuando se produjo el ar misticio se encontraba en el norte, coordinando las fuerzas germanofinlandesas contra los rusos, pasan-do luego a la Alta Silesia, en donde tuvo que enfrentarse a fuerzas superiores polacas. Más tarde fué agregado militar en Praga, Belgra-do y Bucarest, regresando al servicio activo en 1935 como jefe del distrito militar de Dresden. En la guerra de Polonia comandó uno de los cuerpos de ejército que operaron en la región de Pomorze y fué ascendido por Hitler a fines del por Hitler a fines del año pasado. Su vasto conocimiento del norte de Europa asegura a las fuerzas expedicionarias alemanas la mejor jefatura, y en los círculos militares de ésta se tiene la seguridad de que su actuación dará todos los frutos que de ellas se esperan.

RECLAMA ALEMANIA QUE SUS TROPAS HAN LIMPIA DO LA REGION DE BER-

BERLIN, 26 UP. — El alto ando informa que las fuerzas alemanas continuan limpiando de tropas noruegas el sector de Bergen, habiendo destruido la resistencia local del enemigo. Las fuertes columnas que avan zan al noreste de Oslo continuan su avance con la coope las fuerzas aéreas y los combates continúan en va-rios sectores. Los aviones ale-manes bombardean incesante-mente a las fuerzas enemigas así como los puntos en donde han desembarcado, destruyendo las facilidades de operación. On ce aviones enemigos bombardea ron un aeródromo auxiliar en-tre Dombas y Andalsnes, des-truyéndolo. En la costa occiden tal noruega fueron atacados va rios barcos británicos con buen éxito. Oslo fué nuevamente bom bardeado por las fuerzas aéreas enemigas, y aun cuando el aero puerto no sufrió daños de impuerto no sufrió daños de im-portancia, todavía no puede sa-berse el monto de los daños cau sados en la ciudad. En el fren-te occidental un avión alemán se vió obligado a aterrizar en te rritorio belga, resultando ile-sos sus tripulantes. Un avión británico fué derribado cerca de Sylf.

HONGKONG, 26 UP. — El dia-rio británico "China Mail" informa que los japoneses se han apoderado de las islas Lappa, cercanas a Ma-cao y que pertenecen a Portugla. Las autoridades portuguesas de Ma-cao guardan silencio al respecto.

ACEPTADA LA RENUNCIA DEL GABINETE BELGA

BRUSELAS, 26. UP. El premier Hubert Pierldt, duyo gabi-nete dimitió ayer por disparidades de criterio sobre un problema de política interna, anunció hoy que el rey Leopoldo aceptó la renun-cia colectiva del gabinete pero le pidió que continuara en el cargo hasta que sea nombrado el nuevo gabinete. Se espera que el rey Leo poldo encargará al jefe de gobierno dimitente para la formación del nuevo gabinete.

LLUVIAS EN EL FRENTE OCCIDENTAL

PARIS, 26 UP. - Las lluvias volvieron a dificultar las accio-nes en el frente Occidental y particularmente las de la aviación que salvó escasos vuelos tu vo que permanecer inactiva. Al este del Mosela fueron rechaza dos ataques de patrullas alema nas y en los Vosgos fracasó una emboscada contra los franceses.

UERZAS ANGLO . FRANCE-SAS REFUERZAN A LOS NO-RUEGOS EN EL SECTOR DE

LONDRES, 26. UP. - Autorizadamente se informa que las fuer-zas británicas y francesas han en-trado en contacto con las noruegas en el sector de Trondheim, estan do formadas las segundas por le gionarios y cazadroes alpinos. Su propósito es impedir el paso de los l refuerzos alemanes que tratan de llegar a Troncheim por el valle

LAS OPERACIONES DE NORUE-GA CONTINUAN DESARRO-LLANDOSE FAVORABLEMEN. SE HAN APODERADO DE LAS manes presionan duramente desde ISLAS PORTUGUESAS DE el sur, haciendo intenso uso de la eria yes m hm hm h mmmb aviación y de vehículos ramados En el frente del sur una fuerza mo torizada alemana pasó al medio día por la aldea de Langen, treinta ki lómetros al sur de Roeros, en dirección a la frontera sueca.

INCURSIONES SOBRE DINAMAR-CA DE LA AVIACION BRITA-

LONDRES, 26. UP. — El minis-terio de aeronáutica dió el siguien te comunicado sobre las operaciones en Noruega: "Seis aviones e nemigos fueron derribados por nuestros aparatos de caza y las ba-terías anti-aéreas en Noruega y ctros ocho resultaron dañados. Al-gunos de nuestros aviones de caza que intervinitoron en operaciones en Noruega experimentaron averías en los bombardeos del enemigo. Nuestros aparatos de bombardeo fed daron. incursiones sobre Noruega y Dinamarca durante el día de ayer. Los ataques de anoche incluyeron uno a los tanques petro-liferos en el valle y otro al fiordo vanzadas.

ce Oslo donde se incendió un trans porte. Además cuatro grandes bu-ques fueron alcanzados al noreste noreste ques tueron aicanzados al noreste de Stavanger en cuya base aérea se destruyó a un hidroavión. En el mar del Norte fué gravemente averiado un avión de bombardeo, enemigo y se atacó a otro hidroavión. No regresaron cinco de nues tros anaratos." tros aparatos".

RECHAZADOS LOS ATAQUES A-LEMANES AL NORTE DE STEINKJER

ESTOCOLMO, 26, UP - El alto taques alemanes al norte de Steinkjer fueron rechazados con fuertes bajas, y que la lucha continúa con encarnizamiento, haciendo amb pattes gran uso de la artillería.

LOS ALEMANES OCUPAN NUE. VAMENTE ROEROS

ESTOCOLMO, 26. UP. - Telefócamente informan de la vecindad de Roeros que este punto fué nuevamente ocupado por los alemanes que lo habían abandonado después de penterar en la población sus a-

LA PRENSA ALEMANA SE REFIERE A LA SITUACION DE SUECIA

BERLIN, 26 UP. - En los círculos bien informados se intensifica la creencia que dentro de pocos dias ambos belige-rantes aumentaran la presión que actualmente ejercen sobre Suecia. Mientras en las esferas oficiales se dice que no se tiene conocimiento de que una delegación alemana haya partido pa ra ese país es evidente el descontento del Reich por lo que califican de actitud anglofila-sueca al comienzo de las hostilida-des ruso-finlandesas. El matutino Voeskischer Beobachter órgano de Hitler señala que va en aumento la aprehensión que se experimenta por la posición de Suecia y publica un despacho de tres columnas fechado en Bruselas cuyo título dice "Sue-cia se convertirá en base aérea contra el Reich". Luego agrega cia se convertira en base aerea contra el Reich". Luego agrega "Es notable que los diarios franceses después de la reunión del consejo supremo de guerra dirigen cada véz más su atención hacia Succia. Ello lleva a pensar en que ese territorio entre otros fue objeto de decisiones por parte del citado consjo". Tue go el corresponsal reproduce algunas apreciaciones aparecidas en "Le Journal" en el que el general Duval comentó las ventaen "Le Journal" en el que el general Daval comento la venta-jas de la ocupación de la costa sur Suecia por los aliados y expresa "Teniendo en cuenta la estricta censura periodistica rige en Francia ese artículo debe considerarse como una procla mación de los objetivos que gozan de la simpatía oficial."

(PASA a la Página OCHO)

SENSACIONAL ROBO

COMETIDO EN EL HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

VARIOS OBJETOS DE VALOR FUERON EXTRAIDOS DE SU PORTAMONEDAS, A LA SENORITA OLIVA ZAMORA, QUIEN SE ENCUENTRA INTERNADA EN LA PENSION

Nuestros redactores recogie- quien recupera su salud tras u- minar quién pudo haber hecho ron esta mañana una nueva in na delicada operación, dejó su el robo. Bueno es recordar que formación en relación con robos apartamento mientras una em- hace ya un tiempo ocurrió un cometidos en el hospital de San Juan de Dios. Trátase del perpetrado ayer en la mañana momentos en que se ejecu se ejecutaba el aseo de los distintos aparta-mentos del Pensionado Echandi. Según los datos que nos fueron proporcionados, la distinguida y culta señorita Oliva Zamora,

pleada hacía el aseo del mismo, dejando algunos efectos de uso personal en la mesita de noche. médicos y no hace sino pocas se. En una portamonedas tenía su manas dábamos cuenta de la sus valioso reloj de oro y dos ani- tracción de una cantidad de di llos magnificos. Cuando momen nero a otra señora, por lo que tos después regresaba a su cuar to para reposar, ya no hallo ra la vi esos objetos, sin que hasta el momento, havase podido deter-

hace ya un tiempo ocurrió un robo dentro del hospital en el que fueron perjudicados varios rracción de una cantidad de di nero a otra señora, por lo que valdría la pena que se redobla-ra la vigilancia en ese estable

INDO SOCIA

HOY CARIÑOSO SALUDO DE CUMPLEAÑOS



Hoy cumple años la graciosa y bella damita Hilda Soto Field con cuya foto grafía NOVEDA DES engalana su sección social de hoy. Para cariñoso saludo unido a los de seos de que siempre sea muy feliz. 127

Señorita HILDA SOTO FIELD

DOI ENCIA varez Iraeta, hijo de la nobilisim gran dama doña Merceditas Irae Guarda cama enfermo de mucho ta de Alvarez. LA TRIBUNA desec cuid do, el joven don Mariano Al su pronto y completo bienestar.

LA MODA EN PA

terio, produce un extraordina-rio agitación el mundo femenino. Las mujeres vamos de una a otra para ver que nueva li-nea o tendencia nos descubren. Estas últimas colecciones si bien no son tan grandes como habitualmente, son bastante completas mucho más de lo q' se esperaba, no obstante cons tituir un gran sacrificio para to dos los modistos. Estos le ofre cen en holocausto a la mujer elegante del mundo entero y se guir la tradición que París en cualques circus tancia consa-gra especialmente a ella.

sufrido ningún cambio radical, pero sin embargo se obser van algunas variaciones precur soras quizas de una línea defi cla de dos centimetros entre ca finitiva. Así las últimas crea- da una. Ardanse lanza la porriones de Molyneux se caracte rizan por el talle ligeramente mas bajo y los cuerpos bluso-nes. Las faldas son bastante cor tas, afortunadamente cubren las rodillas, son todavía menos amplias que la temporada pa-sada, salvo naturalmente las qu van plisades o tableades. Estas últimas las emplea con frecuen cia suáctando las tablas con per puntes hacta más abajo de la

Molyneux, no ha tenido qui modificação, no ha tendo que modificação, su estilo pues la sep cillez ha constituido siempre su mawor, escento. El blanco sirve de adorno fecuentemente al negro y azul marino, este último predomina considerable morto en cadas las colecciones. mente en todas las colecciones esta temporada Molyneux lo sombina con vedadero acierto. A un vestido de lana azul mari no, realza sus cortes con pespuntes a máquina blancas. Otra del mismo color lo adorna con corchetes deesmalte blanco q' cierran el vestido de arriba a abajo en la parte de delante así como el bajo de las mangas. Un vestido de tarde, en crespón azul marino, lo trabaja co ninerustaciones de cres-pón blenco en forma de rayas perpendicularmente, formando tablas en la falda que salen más abajo de las caderas. A

La aparición de las nuevas primera vista hace el efecto de coleciones, elaboradas con espe un vestido liso confeccionado cial esmero y en el mayor mis en un tejido rayado y solamen confeccionado, un vestado ilso contectionado en un tejido rayado y solamen to al andar se aperciben los pliegues de la falda. Robert Piguet a uno de sus trajes azul marino "Farnivole" lo ador na con un cuello de piqué blan co. La falda de forma campa-na lleva en el bajo una tira del mismo piqué, que la atraviesa como si fuera un pasacintas ter minando en un lazo delante al igual que las enaguas que se usaban en 1900. "Joli coeur". Traje sastre igualmente azul rraje sastre igualmente azul marino. Piguet lo realza con una solapa y cuello de piqué blanco debajo de la original de la chaqueta sobresaliendo al rededor y otra más pequeña i-gualmente de piqué encima for mando una triple salapa blanca azul y blanco con una diferencia de dos centimetros entre ca da una, Ardanse lanza la por-celana en los vestidos. "Tres moderne" es un abrigo "trois cuarts" recto en lana negra, con un cuello blanco bordado y los picos de un pañuelo que salen del bolsillo haciendo jue go con el cuello, todo ello en porcelana tan bien trabajada, que es preciso tenerlo muy cer que es preciso tenerlo muy cerca para ver que no es un au
téntico piqué. Debajo lleva un
vastido también de lana azul
marino con un bolsillo y los pi
cos del pañuelo también en por
celana. Muchos de los vestidos
llevan una chaqueta encima de
forma sastre o fantasía. Molineux resucita la chaqueta rec
ta bastante larga, algunas llegando hasta la rodilla. Estas
chaquetas las emplea muy fre chaquetas las emplea muy fre cuentemente con los vestidos cuentemente con los vestidos de noche. Robert Piguet lanza los chalecos de limpieza de los criados para acompañar sus vestidos; asi "Madame a sonnáe": es un vestido azul marino con una chaqueta, mangas y espal da azul marino; delantero en forma de chaleco a rayas color melocotón y azul marino. Monsieur desire, vestido para comidas en crespón negro con comidas en crespón negro con un cialeco a dayas bordadas lentejuelas de oro, los cua-bolsillos están adornado tr. bolsillos con aplicaciones en paño rojo.

Mucho agradecemos el envio de la siguiente invitación: La Sociedad Gimpástica Españo-las e complace en invitarle al Bai-le que se efectuará en el Frontón Ja: Alat el próximo martes 30 de abril a las 21 horas. Esta invitación es rigurosamente personal para las damas.

ORQUESTA ALCIDES PRADO

PROGRAMA

- 1.—Gran Marcha. Desfile, 2.—Fox trot, Rosa de Washing-
- Bolero. Noche de luna y pla-
- In.

 Bolero. Una vez nada más.

 Vals. Cuentos de los bosques de Viena.

 Fox trot. Tres pecesitos.

 Tango. Sin ella.

 Fox trot. For me and you.

 Bolero. Frenesi.

 Conga. No planches más.

 Vals. Tchuantepec.

 Fox trot. You are in love.

- trot. You are in love.

Fox trot. You are in love. (Fstrein).

Nota En extras y repeticiones, la orquesta complacerá con piezas de moda.

Cuota para caballeros © 2.00.

HAY CUMPLEANOS

Rodeado del afecto de los suyos celebra hoy el aniversario de su natalicio, el caballero Mr. Malcon Davis, jefe de la compa nía Murray en la carretera en construcción al Irazú y persona que disfruta del aprecio gene-ral y muy merecido de todas lo saluda muy atentamente y le desea toda clase de dichas y de felicidades en unión de su en-cantadora compañera y de sus queridos hijos en el día de su cumplicaños.

—Con el mismo motivo le en-

viamos nuestras atentas felici-taciones a don Joaquín Dobles.

LA OPERACION DE ESTA MAÑANA

Esta mañana fué someitdo a una operación en la clínica del Dr. Hernández el distinguido jo ven amigo don Federico Pinaud Jiménez: dimhosamente la ope ración fué un éxito. NOVEDA DES desea su prnto restablecimiento.

DE ALAJUELA

Procedente de Alaiuela estuvo ayer on la capital, nuestro buen amino don Francisco, Va-nolli Colledo.

—Aver estuvo visitando a sus familiares en acuella ciudad, la culta señora doña Rosita Fernández de Pacheco.

MEJORIA

Ha seguido mejor de su dolen cia, el agricultor don Jorge Ze ledón Castro. NOVFDADES de-sea su pronto restablecimiento.

EL ESTADO DE SALUD DEL DR. AMANGIO SAENZ Continúa enfermo de aten-ción, el doctor don Amancio. Sáenz. NOVEDADES desea su pronto, restablecimiento.

DEL SAUCE

De su finca El Sauce en Peralta, se encuentra en la capi tal, el caballero alemán don Hanz Grunwedl.

DE PUNTARENAS

Procedentes de Puntarens se encuentran en la capital, don Al-fredo Espinach, su señora esposa doña Clemencia de Espinach y su encantadora hijita Giselle:

Anúnciese en NOVEDADES

El Ministro de Venezuela en Panamá y Centro América, se permite invitar o sus connacionales al acto del sepelio del cadáver de la señora

Dña. Rita de Contreras Dávila

esposa del Cónsul General de la República en Colón (República de Panamá), el cual se lleva á a efecto hoy en esta ciudad. Iglesia del Carmen. Hora 4,30 p. m.

San José, abril 26 de 1940.

HGY CARIÑOSO SALUDO DE CUMPLEAÑOS



IVONNE y RONALD ENRIQUE GARNIER NIETO

Hoy cumple tres años, el popular y gracioso amiguita "Romny" Garnier Nieto, hijito del manita Ivonne que se está son reaballero don José Enrique Garnier, gerente de la famosa estación radioemisora "Para Ti" y de su estimable señora esposa, la joven dama doña Cavita Niela joven da cavita Niela jove

HOY CUMPLEAÑOS

(En su álbum en el día de su natalicio)

Si no fuera por el temor, de que se la lle ve el viento, pondríamos aquí una flor, en lugar de un pensamiento.

Señorita ERNA BOLAÑOS

Pacheco Tinoco de Contreras, esposa de don Pedro Contreras y fallecida en las horas de la cia

ESTA TARDE SE VERIFICALOS FUNERALES DE DONA
RITA PACHECO TINOCO
DE CONTRERAS
Esta tarde a las cuatro en la
Iglesia de Nuestra Señora del
Carmen, se verificarán los fu
nerales de la recordada joyen
señora costarricense doña Rita
Pacheco Tinoco de Contreras,
esposa de don Pedro Contreras
y fallecida en las horas de la
ción de de antier, en Colón, Pananá, donde se encontraba desde
de suma gravedad. A continua
ción seguirá el cortejo hacia el
Cementerio General, NOVEDADES renueva a su esposo, a sus
higas, as us señora madre, a sus
hermanos, a sus sobrinos y a to
dos los demás deudos, su más
esposa de don Pedro Contreras
y fallecida en las horas de la

SECCION DEPORTIVA

ESTA NOCHE JUEGAN GIMNASTICA Y ORION

VASCA HA DESPERTADO GRAN INTERES

LA ASOCIACION NACIONAL DE PELOTARIS HA VENIDO PONIENDO MUCHO EMPEÑO POR DARLE TODA LUCIDEZ A ESTE ACTO DEPORTIVO

Varias casas comerciales de la capital han ofrecido numerosos regalos de valor.—Estos son pa ra distribuirlos entre los asis-tentes, en la forma que indique la asociación

Como lo hemos venido informando en nuestras anteriores ediciones, mañana sábado se llevará a cabo la inauguración de la temporada de pelota vasca del presente año. Bien sabido es que la Asociación Nacional de Pelotaris ha venido haciendo gran esfuerzo por presentar a sus valores de la mejor forma posible: todo su empeño es el de darle toda lucidez a este acto deaportivo. También varias casas comerciales de la capital han ofrecido númerosos regalos de valor; éstos son para distriburios entre los asistentes en esa función, en la forma que lo incique la Asociación, es decir, en la más conveniente. En la última nota en que hablamos de este mismo asunto, presentamos a Ramirez, uno de los juga dores que prometen. Pero hoy trae mos a nuestras columnas a una de las figuras que dejó buena impresión en el rúblico en la termorada o mos a nuestras columnas a una de las figuras que dejó buena impre-sión en el público en la temporada pasada: es el zaguero Ulloa, en quien descansa gran parte de la responsabilidad del buen resultado del partido, en donde tomará parte



ULLOA

LA INAUGURACION DE LA TEMPORADA DE PELOTA LOS ORIONES TIENEN INTERES EN EMPATAR LA ELIMINATORIA GANANDO HOY A SERIE POR ELLO GRAN ENTUSIASMO FN LA AFICION

> Después de la primera exhibición l pos se encuentran en m de baloncesto que se llev óa cabo el martes en el Frontón Jai Alai, los dos equipos que están haciendo así una serie de tres juegos, disputándose un trofeo, se presentarán hoy nuevamente ante la afición, haciendo el segundo match de esta eliminatoria.

Es indiscutible el entusiasmo que hay en los fanáticos por este even-to, máxime cuando los dos equi-

condiciones; son éstos: Orión y Gim nástica, dos quintetos que dado muestras de su potencialidad. Las alineaciones de los dos fives de primeras categorías son iguales ro ahora sus integrantes tendrán que poner más empeño, toda vez que el resultado de esta segunda contienda resuelve la eliminatoria; si los orions ganan, empatan la eliminatoria. Pero si son los gim-násticos los que obtienen la victoia

uv buenas de hecho ganan la serie v se cuencia el trofeo (Loción Mar-vex", De allí que la afición tenga tanto interés en presenciar el cotejo de baloncesto de primeras fuer zas que se verificará a las ocho y media de la noche. Pero antes se efectuará un encuentro entre las segundas divisiones masculinas de estos dos mismos clubes, quienes presentarán los mimos cuadro, que alinearán en el campeonato" que está próximo a iniciarse.

CUANTIOSAS BAJAS A.

Viene de la Página Primera

que los dos combates tienen que los dos combates tienen por objeto completar la operación de Trondheim para obligar a la ren-dición de esta ciudad antes de que dición de esta ciudad antes de que llegue la ciuma, motorizada ale-muna que avanza desde Oesterder. Para la acción de hoy en Roeros comenzó cuando ocupó esa decalidad una pequeña columna alemana que ayer la había abandonado a cuusa de la presión allada. Telefónicamente se informó que un tan que y sels camianes de trosas con un y sels camianes de trosas con que y sels camianes de trosas con que y sels camianes de trosas con tonicamente se intorno que un tan que y sels camilones de tropas con fusiles automáticos entraron en el pueblo al amanecer. Se presume que esas tropas fueron aumentadas luego para hacer frente a los britá-nicos que llegaron ayer a las coli-nas adyacentes.

REFORZADOS LOS NO... (VIENE de la página UNO)-

pero añade: "Por lo que s

oce de la situación en Stenkier Los alemanes combaten deses-

ueradamente para evitar que sus grandes columas motorizadas sean grandes columas motorizadas sean diezmadas por los aliados y norue-gos. Nuevos aviones británicos de caza llegaron a Namsos para com-betir a la aviación germana que estuvo hostilizando continuamento a las fueras aliadas de tierra y sus comunicaciones. La batalla de sus comunicaciones. La batalla de Stenkjer dura desde hace tres días, las noticias fragmentarias recibidas indican que después de un victo-ria inicial de los alemanes los aliade sus posiciones al enemigo.

no hay peligro al presente". cambio reveló que el movimierto aliado en forma de tenazas alrede-dor de Trondheim prosigue con éxi to. "Las tropas anglo-francesas-expresó- entraron en contacto con

las noruegas en los alrededores de las indud y le prestan su completo apoyo. Sin embargo los alemanes presionan reciamente desde el Sur spoyados por las fuerzas aéreas y según se informó también están según se informó también pestán utilizando autos blindados." Esta utilizando autos blindados." Esta declaración parece confirmar las no dicias de la prensas ueta y norue-ga de que los aliados en la zona de Stenkjer fueron reforzados con la llegada de nuevas tropas británicas y un contingente numeroso de la legión extranjera frnacesa

Anúnciese en NOVEDADES

24 CASAS BARATAS se construyen en cada una de las CAPITALES de PROVINCIA

SIENDO LA SCASAS IGUALES A LAS QUE ESTAN TERMI-NANDOSE EN EL BARRIO SAN DIMAS EN ETA CAPITAL © 75.000,00 DESTINO LA JUNTA NACIONAL DE LA HA-BITACION PARA ESAS CONSTRUCCIONES

El diez de agosto fenece el plazo para la presenta-

latinoamericano

La asociación de Escritores y las obras recomendadas de tal Artistas de Costa Rica, en su manera que el 15 de setiembre,

oficin de novelas al concurso infernacional

Uno de nuestros tuvo oportunidad de visitar ayer, atendiendo amable invita ayer, atendiendo amable invita ción del gerente del Banco Na ción del gerente del Banco Na ciónal don Julio Peña y en com pañia de varios miembros del Club Rotario, las esass baratas que construye la junta nacio nal de la habitación en el Ba rrio San Dimas, de las que están la al terminarse las prineras.

Se nos informaba que tiales obras de progreso y especial importancia en cuanto al proble-

redactores ma social se refiere, no se ha le visitar bían circunscrito a la capital si able invita no que también en cada una de

RECIBIO ESTA MAÑANA EL VENERABLE CABIL-DO METROPOLITANO AL NUEVO ARZOBISPO

EN LA SALA CAPITULAR TUVO LUGAR ESTA HISTORICA ENTREVISTA ENTRE MONSE-NOR SANABRIA Y SUS COLABORADORES EN EL GOBIERNO DE LA ARQUIDIOCESIS.— LE FUE OFRECIDA AL ILLUSTRE PRELADO LA MAS AMPLIA COOPERACION Y ADHE-SION A SU GOBIERNO

Esta mañana a las ocho y me bria, día tuvo lugar una memorable y ficonferencia en la sala capitau (conferencia en la sala capitau los canonigos Monseñor don Alfredo Hidalgo, quies es el Deán don Enrique Kern, don Ricardo Dr. don Carlos Borge, don Manual Umaña y don Elias Valen ciano.

Se reunieron para recibir por primera vez al Exemo. Sr. Arzo bispo de la Arquidiôcesis Mon-señor Dr. don Víctor Sana-

bria, y ofrecerle su cooperación y fidelidad para el gobierno e-clesiástico de la Arquidiocesis ya que el cabildo es a manera bria, y ofrecerie su cooperación et la coto fue en extremo cor-y fidelidad para el gobierno e-dial dada la simpatía de sque dis-tesiástico de la Arquidiocesis futa el llustre prelado, habién ya que el cabildo es a manera dose prolongado hasta después del gabinete de los presidentes.

ENCARNIZADAMENTE

Viene de la Página Primera frontera norte de Noruega informó que esta mañana se estaba comba-tiendo encarnizadamente al Norte de la artillería de ambas partes.

ESTOCOLMO, 26 UP. - El "Da-

gens Nyheter" anuncia trontera que ahora-los aviones bri-tánicon de bombardeo y ezza po-drán entrar rápidamente en ac-ción desde tres grandes aerodromos con desde tres grandes aerotoronos emplazados "en puntos situaços al norte de un fiordo noruego". A-grega que con esas bases aumentaron las posibilidades de los allados con respecto a la superioridad aerea de los alemanes en No uega.

ESTOCOLMO, 26, UP, — Del diario "Oestersund Posten" informaron telefónicamente a la Prited Press que fuerzas motorizadas alemanas pasaron a las 12,15 por la isyla de Langen a unos 39 kilómetros al sudoeste de Roeros en dirección a la frontera sueca.

VIDA ESPIRITUAL :-

Por CONSTANCIO C. VIGIL

Artistas de Costa Rica, en su sessión última dejó nombrado el Jurado Nacional interado, por las siguientes personas:

Presidentes: profesor don Joa quin Garcia Monge. Lic. don Alejandro Álvarado Quirós. Lic don Rogello Sotela. Prof. don Marco A. Zumbado R. El concurso para la República de Costa Rica se cierra el de Costa Rica se cierra el de Costa Rica. Se uublica este plan de tra bajo del Jurado Nacional para informar à los interesados que en el curso de las 16 semanas tienen oportunidad de preparar sur originales. Repetimos que cada obra de

las obras recomendadas de tal

fecha en que se cierra el Con-curso Internacional este allá la Novela seleccionada procedente

Repetinios que cada obra de be estar Escrita a Máquina y debe ser acompañada de 3 co-pias. Cada miembro del Jurado tendrá un ejemplar, que des-pués del fallo puede aprovechar

ginales; y el sábado 10 de agos to de 1940 se da por terminado el plazo para recibir origina des el plazo para recibir origina des el 11 al 31 del mismo mes el Jurado Nacional estudiara las obras recibidas; el viernes 8 de settembre a las 8 de la noche en Asamblea de la Asociación y el domingo 8 del mismo mes será despachada, bajo cerifica de la lo recibir des para despachada, bajo cerifica de la lo recibir despachada, bajo cerifica de la lo recibir de la despachada, bajo cerifica de la lo recibir de la despachada, bajo cerifica en la cerra el 10 de agosto de la obra escogida, el fallo v. entrante.

Obtendrás tu progreso espiritual Repara que quien habla elogio-comente de sí mismo, cuanto más avanzando poco a poco, paso a pa-so, en el sendero de la perfección No desear el mal del prójimo, no

desear el mal de nadie, en ningún momento, en ninguna circunstancia, ya es un adelanto, y bien apre-ciable.

A veces, sin pensarlo, puedes de-una pregunta del maestro; o que sear que un amiguito conteste mal otro no gane una carrera. Deten-te a meditar. Eso es maldad: te afea, ¡Anhela que un aniguito con teste bien y que el otro amiguito gane la carrera!... Así estarás más contento. Te sentirás más digno y vivirás más satisfecho de ti mis

se alaba, más se empequeñece. La vanidad y la jactancia son cualidades contrarias al verdadero

mérito. Hábil obrero, labrador experi-

Hábil obrero, labrador experis-mentado y laborisos, primer alum-no de una clase, no es quien dice: "Soy el mejor". Es quien cilladas, mente lo d'emuestra con sus obras, Que hablen ellas de ti y no tu boca

malgastarías en tu alabanza. Jesús conoce tus acciones; El to concede la gracia de una realización feliz de tus propósitos; El te recom- Anúnciese en NOVFDADES pensará mejor que nadie.

REFUGIADOS EN SUECIA

LONDRES, 26. UP. - La radio de Estoclomo anunció que un hijo del primer ministro noruego John Nygaardsvold figura entre log 600 refugiados inclusso 150 soldad a que anoche penetraron a Suecia per la provincia de Harjedalen.

do la obra escogida, el fallo y entrante.

ca de Costa Rica se cierra el 10 de agosto entrante y el Ju-

rado Nacional ha programado su trabajo en la forma que si-

gue: 16 semanas para recibir ori

ginales; y el sábado 10 de agos to de 1940 se da por termina-

KVIENE de la Pág. 5) LOS ALEMANES TRATAN DE AISEAR A LAS FUERZAS A-LIADAS QUE OPERAN AL SUP DE NORUEGA

BERLIN, 26. UP. De fuentes alemanas bien informadas se anunció koy que la columna motorizada a-kemana que se abrió rápidamente camino por el valle de Oesterdalen establecióse sólidamente en Roeros. Bin confirmación oficial se anunció isin confirmacion oficial se anuncio cambién que esa columna avanzara las 40 milias que hay hasta Trond heim para establecer contacto con la columna alemana que opera al sur de dicha ciudad. Las informacio nes agregan que una vez estable-cida la línea completa de comuninaciones entre Oslo y Trondheim el estado mayor alemán enviará re fuerzos por carretera y ferrocarril n Trondheim desde la zona sur do Noruega dividiendo al país en dos de norte a Sur. En caso de tener exito la maniobra los alemanes po drán cortar las comunicaciones de los aliados al sur de Namsos y en nes tratarán de aislar o rodear a ndarsnein. Se cree que los alema-los dos fuerzas aliadas que operan en la zona centrla de Noruega para empujarlas hacia el mar En algucaseus que predicen el éxito de es trataco comercial anglo-suizo, se-cata operaciones en el término de mejante al que acaba de ser con-dos semanas aunque admiten que cluido entref Suiza y Francia. cado en Noruega fuerzas suficien-kes como para ocasionar dificultades a esos movimientos militares. En todo caso se anticipa que la estrategia alemana en los próximos gas aliadas que operan en el valle de Cubbradalen opinándose que la mera batalla importante ocurrirá allí v no en el valle de Oesterda-

ENTREGADO UN PORTA-AVIO-NES

BOSTON, 26, UP. — El nuevo porta aviones "Wasp" fue entregado oficialmente a la marina norteon chaimente a la marina norte-americana. El contra almiante Ta-frant recibió la nave en nombre de la armada y la entregó al comandante designado capitán J. M. Re-

AVIONES BELIGERANTES VUE-LAN SOBRE BELGICA

BRUSELAS, 26 UP — Sobre las afueras de esta capital nuevamen. to volaron esta mañana aviones que no fué posible identificar. Las baterías anti-aéreas funcionaron ac Livamente

COMUNICADO DEL ALTO MAN-DO NORUEGO

ESTOCOLMO, 26. UP. — Un co-municado oficial del ejército norue informa que las tropas noruegas Gudebrasnelen se retiraron el the 24 del corriente a nuevas po-siciones preparadas de antemano. Agrega que ese día continuaba el avance alemán en Oesterdalen,

NUMEROSOS VOLUNTARIOS NO-RUEGOS ACUDEN A LA RE-GION DE NAMSOS

GEDDEBE, Frontera sueco-norue. ga, 26, UP. — Refugiados del dis-trito de Namsos informan que la situación de las tropas aliadas se ha fortaleciço considerablemente con la llegada de tropas británicas y aviones de caza. Agregan que numerosos voluntarios noruegos están acudiendo a la zona de Nam-

ACUERD OCOMERCIAL CON SUI-ZA CELEBRAN GRAN BRETA-ÑA Y FRANCIA

LONDRES, 26. UP - El minis tro de guerra económica anunci que se había firmado en Berna n acuerdo comercial de tiempo de guerra entre el Reino Unido y Suiza. Ambos pactos abarcan todos los asuntos comerciales de conformidad con las derivaciones que se orignian en épocas de hostili-

ALIADOS RECONQUISTAN POSICIONES EN NORUEGA

LONDRES, 26. UP. - De fuente militar autorizada se anunció los aliados reconquistaron las po-siciones que habían perdido a raíz del encarnizado ataque alemán en Steinkjer i legaron nuevos re-fuerzos franceses para apoyar a los británicos en esa zona.

PROSIGUE EL ATAQUE DE AR-TILLERIA A NARVIK

BERLIN, 26, UP. mando alemán anunció que la a-viación inglesa atacó y bombardeó anoche la ciudad de Oslo, Agrega que llegaron refuerzos alemanes a Troncheim. Los aviones alema-nes, dice el comunicado alemán, destruyeron once aparatos enemi-gos en un aeródromo improvisado en la zona comprendida entre Dombaas y Andalsnes, Las fuer-zas navales británicas prosiguen el ataque de artillería a Narvik.

FIRMADO UN ACUERDO COMER-CIAL ANGLO - SUIZO

LONDRES, 26. UP. - El ministeoujarlas hacia el mar En algu-esferas se muestran tan opti-que ayer fué firmado en Berna un

AVIONES ALEMANES DAÑADOS POR EL ATAQUE AL AERO-DROMO DE TRONDHEIM

BERLIN, 26, UP. - El alto co. mando anuncia que los ataques de la aviación alemana contra los buques ingleses obligaron a encallar a un rastreador y un transporte británicos y que un torpedero tuvo que detenerse, a más de que un buque tanque quedó tan estropea-do qe sus tripulantes debieron a-bandonarlo, y que en un barco de abastecimientos explotó la calde-ra, Agrega que los ataques británicos al seródromo de Trondheir dañaon dos aviones alemanes.

ACCIONES DE ARTILLERIA EN EL SARRE

PARIS, 26. UP. - El comunicado de guerra francés número 471 anunció esta mañana brevemente: Hubo acciones de artillería en la región del Sarre".

N SUBMARINO Y OTROS BAR-COS ALEMANES SON HUNDI-DOS EN EL SKAGERRAK

PARIS, 25, UP. El ministro de ma-rina Compinchi informó hoy que las fuerzas navales francesas ha-bian destruldo un submarino, una lancha torpedera y dos barcos de patrulla alemanes en el Skagerrak. Igualmente se informó que un va-por de carga alemán había sido destruido por una explosición, pro bablemente causada por una mina. Conenhagua. en el Ores Copenhague

LAS DIFICULTADES DEL TE RRENO RETRASAN EL AVAN CE ALEMAN

ESTOCOLMO, 25. UP — El avance alemán en Oesterdal ha sido retrasado grandemente al llegar a la división del valle del Oesterdal y el de Gaudal. Los alemanes lucharon durante grán parte del día, pero no han llegado todavía a la nueva línea de defensa noruega, cinco kiló metros al norte de Roeros, y que se apoya en las colinas cer canas, en un punto muy bien acondicionado para ello. Infórma se que una columna alemana motorizada trata de ponerse en contacto con las fuerzas que están en Trondheim, pero su da ae si difícil porque tiene que atravesar una considerable extensión de territórios cubiertos de colinas que ofrecen muchas ventajas para ser defendidas. Los noruegos se han mostrado capaces de oponer una gran resistencia cuando las tropas alemans a que se enfrentan no están equipadas con unidades motorizadas y afirman que nin guno de los caminos que conducen a la frontera sueca y situa dos al norte de Rena ha sido capturado por los alemanes.

SOLO Película de DOMINGO esta SEMANA en el RAVENTOS. QUE BARBARIDAD!

Próximo SABADO:

James Cayney y Priscilla Lone, en: HEROES OLVIDADOS

La era más violenta del hampa yanqui. Lo que sucedió después de la guerra mundial.

Próximo DOMINGO:

La escultural actriz de "La Casa del Viviane Romance, en su más Maltés"

reciente triunfo:

LA ESCLAVA BLANCA

El film que revela los secretos en los harems de una ciudad oriental.

RAVENTOS

A las 3 y 7 p. m. — ♥ 0.60 Pepe Arias, en:

EL HARAGAN DE LA FAMILIA

REGIA NOCHE DE ARTE!! GRAN FUNCION DE GAI

Los más destacados artistas nacionales se unen para rendir el más sentido homenaje d' ilustre Presidente electo Dr. Rafael A. Calderón Guardia y señora y al doctor Calderón Muñoz y señora Tomarán parte en este homenaje, el Lic. José Albertaxxi A., el Lic. Rogelio Sotela, el tenor Melico Salaxar, el bajo Clcudio Brenes, el barítono Carlos Enrique Masis, la soprano ligera Ligia Castro, la soprano Gioconda Repetto y la Orquesta que dirige el Maestro Alcides Prado Q.

Poesías - Cantos - Música - Bailes Clásicos

CAPITOLIO las 7 y 8.45 — € 0.40 Fernando Borel, en: ESTRELLA

A las 7 y 8 45 — © 0 40. Emilio Tuero, en:

MUJERES Y TOROS

CASTRO
A las 7 30 © 0
Errol Flynn, en:
EL PRINCIPE Y EL - .C 0 30 MENDIGO

HOY VIERNES, EN EL AMERIC

A LAS 6.45 — Siguen los Ilenos!! Por 5° vez a petición!! Cada función es un éxito!!

RIGOBERTO

La obra cañonazo de la temporada!! Si Ud. no la ha visto, véala hoy!!

ENTRADA C 1.00 - Pref 0.50 - Galeria 0.25

GRANDIOSO REPRISE A LAS 8.45 p. m.

(HAY QUE SABER SERLO)



Comedia cómica de Luis Moyron en: TRES ACTOS

Estrenada en la capital de México por Andrés Soler, alcanzando la fantástica cifra de 380 representaciones en el Teatro V. Fábregas

"UNICO CASO EN LA CIUDAD
DE MEXICO!"

- REPARTO DE LA OBRA

Madre Asunción Margarita Hermana Soledad Ramona

Pé Malumbres
Maruja Jordán
Maria Hernández
Mercedes Soler
Edhel de Chiappe
Pilar Murilio
Gana Manolita Villan
Gunta Murilio
Lisabel Garcia
Andrés Soler
Elias Herrero
A Cianpherottil
Alberto Martinez
Carlos Chiappe
Carlos Chiappe
José Vidal

PRECIOS: LUNETA O BUTACA © 2.00 — PALCO de 4 ASIENTOS © 8.00 —PALCO DE 6 ASIENTOS © 12.00 — PREF © 1.00 GALERIA © 0.50

MAÑANA SABADO — A las 6.45 "MI PAPA A las 8.45:: Estreno Cómico, "EL INFIERNO

MANIAS DE HOYEstreno Próximo Domingo

Mañana Sábado, PALACE!
¿Se ha descubierto ya la resu
rrección de un cadáver?
Vea Mañana
LA VENGANZA DEL
AHORCADO
por Baris Karloff

por Baris Karloff. Algo nunca visto

Delirante entusiasmo por el estreno del domingo PALACE "PAPACITO LINDO" Apta para toda clase de pú-blico! La película del viejo tenorio que se puso vivo...

Pronto: "CABALLERO SIN ESPADA" la obra maestra de Frank Capra

Hoy, Viernes, 26 abril 1940

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — C.0.60 HIJOS DE LA FARANDULA Por última vez en este teatro MICKEY ROONEY y JUDY GARLAND

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50
"RENO o VIEJO DOLOR"
por Richard Dix
y Anita Louise

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — © 0.40
"NUBES SOBRE EUROPA"
por Laurence Olivier

AMERICA A las 6.45 p. m. — C 1.00 "RIGOBERTO"

A las 8.45 p. m. — C 2.00
"NO BASTA SER MADRE"

LIBANO

A las 7 y 8.45 — © 0.50 A petición! Exitazo enorme! "A F R I C A" o LA CANCION DE AIXA por Imperio Argentina

KEITH

A las 7 y 8.45 — © 0.30
"EN EL CIRCO"
por los Hermanos Marx